

Assemblée générale de MIRANA 01.02.2025

Personnes présentes

Comité : Suzanne Vez, Juliane Dind, David Gastaldi, Coraline Suchet, Catherine Hugon Lovey, Marie-Lorraine Thévoz

Membres : Jean et Anne-Marie Bolinger, Jean-Marie Thévoz, Loïc Legland, Philippe Dind

Personnes excusées

Markus Baumann, Catherine Delétra, Noémie Sandoz, Johan Rohner, Isabelle Gay-Crosier, Cristina Tatarletti, Fabienne Wicki, Geneviève Dind

Ouverture de la séance à 20h05 par Juliane Dind qui souhaite la bienvenue.

Acceptation du procès-verbal de l'assemblée générale 2024

Le procès-verbal est approuvé à l'unanimité.

Rapport des activités en Suisse

Suzanne Vez présente le rapport d'activités en Suisse :

Le comité de l'association s'est rencontré six fois durant l'année écoulée ainsi que lors de l'AG annuelle. Pour le projet de tournée des danseurs, les commissions se sont rencontrées à six reprises.

Nous avons également participé aux deux AG de la Fedevaco.

Nous avons organisé un concert de soutien à l'aula Magna d'Yverdon-les-Bains avec le Quatuor des Gueux, la troupe Lyr-Hic, le Quatuor Bocal ainsi qu'un 4 mains de Christian Chamorel et Juliane Dind, nous avons également proposé une vente d'artisanat à cette occasion.

La voiture que nous avons envoyée à Mada il y a quelques années ayant de plus en plus de problèmes mécaniques et l'envoi de pièces de rechange devenant un vrai casse-tête et un trou financier, nous avons choisi d'acheter un nouveau véhicule. La recherche sur place a été possible grâce à un contact suisse avec qui nous avons déjà travaillé. Il nous a déniché un véhicule qui devrait durer plusieurs années : les prix étant identiques à Mada et en Suisse, il était plus avantageux de l'acheter sur place. Il a donc été nécessaire de mettre en place une recherche de fonds, nous avons ciblé spécifiquement les Clubs services tels que Rotary ou Lions Club. Actuellement nous n'avons pas encore récolté l'entier de la somme nécessaire, mais on ne baisse pas les bras.

Nous avons fait des changements sur notre site internet qui n'étaient pas suffisamment importants pour recevoir un financement de la commission coup de pouce de la Fedevaco. Nous avons donc regardé

quels éléments devaient être modifiés et renvoyé un dossier en espérant obtenir un financement pour 2025.

Nous avons également migré tous nos dossiers sur un cloud plus éthique que Dropbox.

Nous avons envoyé du matériel scolaire, reçu en don de la Centrale d'achats scolaires du Canton de Vaud (1000.-), par container à Madagascar.

Notre projet de tournée pour les 25 ans de l'association a été mis en route. Nous avons créé deux commissions qui ont travaillé à l'élaboration des dossiers logistiques et pédagogique. Le choix des dates, le nombre de danseurs, le programme de représentations, tout est questionnement. Un grand dossier pour la Fedevaco est en préparation. Une rencontre avec une membre de la commission des projets, nous a confirmé que notre projet entrait dans les critères pour lesquels on pouvait demander un financement. Mais avec la baisse des financements de la Confédération, notre demande risque de ne plus être acceptée ou pas entièrement.

Durant l'été, Mirana a fait un séjour d'un mois en Suisse pour se reposer, c'était l'occasion pour notre comité de pouvoir discuter de vive voix avec elle et d'aborder des sujets pour lesquels la communication à distance est plus compliquée.

Nous avons essayé de comprendre comment elle gérait les finances sur place. Nous avons totale confiance en elle dans l'utilisation de l'argent envoyé, cependant, régulièrement, nous devons lui envoyer une somme complémentaire. Nous avons cherché d'où venait le décalage, était-ce dû à l'inflation, aux frais bancaires ou à la non prise en compte de certains frais dans les budgets

Mirana a bien compris notre démarche, nous avons mis en place pour 2025 une procédure « Suisse » pour évaluer au plus près la somme nécessaire à lui envoyer chaque mois car il n'est pas possible de lui verser une somme conséquente qu'elle garderait sur un compte.

La question de la tournée des danseurs a bien évidemment été abordée avec Mirana avec entre autres le choix des dates et des danseurs.

Nous avons toujours beaucoup de plaisir à échanger avec elle pour confronter nos visions et conditions de vie, diamétralement opposées.

Nous n'avons pas été retenus pour participer au Marché de Noël de la Fedevaco et de Pôle Sud, mais nous avons eu la chance de pouvoir aller au Marché de Noël d'Estavayer-le-Lac où nous avons vendu de l'artisanat et à nouveau de la vanille «solidaire ».

Comme vous l'avez entendu notre année a été riche en projets, je tiens à remercier les membres du comité pour leur engagement sans faille et un très grand MERCI à leurs enfants et conjoints qui mettent eux aussi la main à la pâte dans toutes les occasions.

Un grand merci à chacune et chacun des membres du comité ainsi qu'à leurs familles pour leur engagement sur toute cette année 2024.

Anne-Marie Bolinger pose une question concernant le financement du véhicule : Combien reste-t-il à trouver ? Juliane explique que nous avons trouvé 11'000.- auprès des clubs services et mettons 5'000.-

de nos fonds propres. Il reste donc 4'000.- à trouver. Anne-Marie pourrait en parler à l'association Blé et Pain car ils cherchent toujours à qui attribuer les bénéfices des ventes des petits déjeuners.

Nouvelles de Madagascar

Juliane Dind donne des nouvelles de Madagascar :

Une quarantaine d'enfants sont accueillis au centre en 2024, 2 enseignants à la retraite d'une autre école pour enfants sourds sont venus renforcer l'équipe.

Certains jeunes adultes secondent l'équipe d'éducateurs comme auxiliaires dans la classe spécialisée ou dans les classes en intégration.

Un jeune dort actuellement toute la semaine au centre car sa maman est décédée et sa famille ne veut pas s'occuper de lui. Il rentre le weekend.

La plupart des enfants continuent d'être scolarisés dans les écoles du quartier en intégration avec le soutien des éducateurs sourds. Les repas de midi, indispensables à l'équilibre alimentaire des élèves continuent à être servis tous les midis.

Le centre a changé de gardien. L'ancien gardien a été renvoyé, mais sa famille continue à venir au centre. La femme du gardien continue à travailler au centre et ses enfants à être soutenus dans leurs études. Avec le nouveau gardien, cela se passe bien pour l'instant et il s'intègre bien parmi les sourds.

La maison du gardien a été assainie et divers travaux d'entretien du centre ont eu lieu, notamment l'approfondissement du puits qui s'asséchait.

La nouvelle voiture peut maintenant être utilisée.

Nous avons eu un stagiaire de l'université de Fribourg, Ben, qui a passé une année scolaire au centre et a fait un projet pédagogique avec un jeune présentant un TSA. Ben a été très apprécié au centre.

Les danseurs ont été invités à la Résidence de l'Ambassade Suisse pour un spectacle lors de la Saint-Nicolas. La vidéo est en ligne sur youtube.

Mirana remercie beaucoup les membres de l'association pour leur soutien qui aide énormément les enfants sourds et leurs familles.

La situation à Madagascar reste critique au niveau politique, climatique, économique etc.

Jean Bolinger : Est-ce que le centre a été agrandi ? Il y avait effectivement un projet d'agrandissement, mais finalement ce projet n'a pas été retenu, mais divers travaux de rénovation ont eu lieu.

Rapport des comptes (cf annexe)

David Gastaldi, caissier, présente les comptes. Cf. annexe.

L'année 2024 s'est clôturée par un bénéfice de 6'904 CHF

Le solde du compte au 31.12.2024 s'élève à 128'181 CHF

Nouveauté depuis cette année : un fond de caisse de 625.- a été constitué pour les différentes activités du comité (ventes d'artisanat, marchés, etc.).

Proposition de répartition du résultat :

- 720.- pour clôturer le Fond boulangerie (le projet s'étant terminé en 2024)
- 2000.- pour le Fond de caisse de pension
- 2000.- sur le compte de réparation de la voiture
- Solde : au capital

Cette proposition est acceptée.

Rapport des vérificateurs (cf annexe)

Steven Grivel et Jean-Marie Thévoz se sont penchés sur les comptes, ils en relèvent son excellente tenue et leur exactitude. Ils remercient le caissier pour son travail et proposent à l'assemblée de lui donner décharge.

Approbation des comptes et décharge du comité et attribution du bénéfice

Décharge est donnée au caissier avec les remerciements d'usage ainsi qu'aux vérificateurs par l'assemblée.

Présentation du budget 2024

Produits espérés pour 2025 : 40'700 francs

Charges estimées pour 2025 : 46'620 francs

Remarque : un travail est en cours avec Mirana pour améliorer l'exactitude des budgets projetés par Mirana afin de diminuer le nombre de versements d'urgence (mais peut-être augmenter les versements mensuels pour s'adapter aux besoins réels du terrain).

Jean Bolinger : Y a-t-il des subventions du gouvernement malgache ? Non malheureusement.

Election du comité et des vérificateurs

Les personnes suivantes se présentent à l'élection au comité :

Juliane Dind, présidente

Suzanne Vez, membre

David Gastaldi, caissier

Catherine Hugon Lovey, co-secrétaire

Coraline Suchet, membre

Marie-Lorraine Thévoz, co-secrétaire

Elles sont réélues par l'Assemblée.

Gildas Allaz et Steven Grivel sont nommés vérificateurs des comptes pour l'année 2025. Valentine Dubois est nommée remplaçante.

Divers

- Nous avons obtenu un financement de la Fedevaco pour refaire notre site internet. Coraline demande aux membres quel contenu serait intéressant à avoir sur le site internet : les activités, les projets, l'IBAN pour les dons, le contexte du projet
- Tournée prévue en février 2026 pour le 25 ans de l'association : la Fedevaco pourrait également soutenir ce projet. Une petite troupe de danseurs va venir en Suisse pour proposer des animations dans les écoles du canton de Vaud (spectacles de danse et échanges avec les élèves sur la vie à Madagascar, la surdité, etc.). La Fedevaco entrerait en matière pour soutenir ce projet, mais malheureusement les coupes budgétaires de la DDC vers la Fedevaco font que la Fedevaco n'est pas sûre de pouvoir soutenir des projets de valorisation tel que le nôtre. Nous devons donc diversifier nos sources de financement.
Philippe Dind propose la loterie romande. Nous allons nous renseigner pour savoir si nous entrons dans les critères.
Un financement participatif est prévu.

La séance est levée à 21 heures 17.

PV pris par Marie-Lorraine Thévoz